
 
 
 
 
 

 

主內眾肢體平安： 
 

  二零一七年七月廿三日是我們一家在巴拿馬宣教事奉二十週年的日子，感謝神讓我們在這裡
事奉二十年，可以經歷神並得到神的看顧及使用： 
 
一、巴拿馬基督教華人教會： 

 
1. 教會今年五月尾到六月初舉行一連串感恩聚會，

慶祝教會成立四十五年。感謝神在過去的四十五

年裡，藉著不同的人、教會及機構的支持與關
心，使教會可以成長。今天，我們不可忘記神的
恩典及祂所使用的肢體，其中清楚看到的是神使
我們可以直接及間接的在巴拿馬甚至到海外植
堂。六月四日上午，教會有四十五週年的崇拜，
晚上在龍鳳大酒樓聚餐，慶祝四十五週年，當晚
有四百多人參加。 
 

2. 教會於四、五年前在一位執事的家開始了一個福
音查經班，後來有人受浸，也藉這查經班有門訓
等聚會。感謝神見到弟兄姊妹成長。今年這查經

班正式成立為團契，也選出職員，讓他們可以藉
著參予事奉來裝備自己，將來在教會可參予更大
更重要的事奉。 
 

3. 巴拿馬現在有愈來愈多操普通話的人從中國派過
來工作，六月份巴拿馬政府正式與中國大陸建
交，相信將會有更多中國公司來巴拿馬投資。感
謝神感動多位肢體及傳道人關心這一班前來巴拿
馬的僑胞，藉運動、服務及特別為他們而設的聚
會，關心他們全人的需要。 
 

4. 大衛城基督教華人教會：何建華傳道今年已經在巴拿馬全時間事奉五年，他們夫婦在大
衛城開始第二代西文團契及崇拜，教會現正邀請他們繼續留任五年，母堂巴京堂希望大
衛城教會在這兩年內可以完全自立。但需要為他們在加拿大的醫療社保祈禱，因他們離
開加拿大太久，會失去醫療社保的福利。 
 

5. 亞拉享基督教華人教會：吳蘊賢傳道到加拿大神學院深造後，今年初回到巴拿馬。現帶
領實習神學生王琨璞同學在亞拉享教會一起事奉。過去教會沒有全職的同工，出席人數
不是很理想。感謝神自有固定的傳道人後，出席的人穩定了，也多了新人。 
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6. 牛口省基督教華人教會：現由林享旺傳道負責這個教會，因為多人出國及有事奉人員移
居到其他城市，人數沒有特別增長。若神許可，希望教會可以有自己的禮拜堂，可以有
更多設施給會友和兒童事工。 

 
7. 哥倫比亞——麥德林植堂計劃：我們一家到巴拿馬的時候就一直與當地的弟兄姊妹一

起祈禱，求神使巴拿馬華人事工可以從一個宣教工埸，變成宣教基地。現在巴拿馬國家
已經有二十間教會及福音站，教會一直希望將來有一天可以在海外植堂。 

 
  2016 年十月我與教會的傳道及差傳部負責人岑柏煉
執事有幾天時間一起到麥德林，探索當地福音的情況，接
觸了二十多個家庭，卻沒找著一個華人基督徒。感謝神讓
我們探訪到龍鳳酒家的老闆趙崇波先生，他四十年前離開
澳門，後來移民到哥倫比亞的麥德林。2016 年十二月，
他跟四十年前失聯的同學聯絡上，他的一位同學提到現在
住在巴拿馬，又提到十一月份曾有一位牧師與一位弟兄到

他的酒家探訪。這位同學原來是我們的前執事，現在作夫
妻團契的導師，趙先生將我們的合照傳給他同學看。趙先
生又於今年七月初來了巴拿馬幾天，使我們可以與他建立
更深的關係。 
 
  今年七月十至十四日，教會及中南美洲聖經學院的學
生一行十三人到麥德林短宣，趙先生差不多每日都同我們
見面，最後一晚宴請短宣隊到他的餐館享用豐富晚餐。 
 
  趙先生是老華僑，一提到他的名字時，很多人都認識
他。今次我們共探訪了七十六間餐館及店舖，我們在星期

四下午舉辦了一場佈道會給成人，同時也舉行了一個兒童
及少年的節目，有十位成人及五名兒童及少年參加。在十
張回應表裡，有一位林先生決志信主；八位表示若有同類
型的聚會，一定會或多數會參加、兩位提到可能會參加；
若我們有每周的聚會，有七位選一定或多數會參加、三位
可能會參加。 
 
  我們現正計劃十一月初巴拿馬國慶的時候再組織一隊
短宣隊到麥德林，現在已經有十七人報名，希望明年我們
就可以在他們當中開始一個固定的聚會，並差派傳道人到
他們當中作佈道栽培的跟進工作。 
 

二、中南美洲聖經學院： 
 
1. 現在全時間的學生有五位，兩位來自哥斯達黎加、一位來自西班牙、一位來自中國及一

位巴拿馬的姊妹。 
 

2. 感謝神帶領司徒天衛傳道夫婦從多倫多到巴拿馬聖經學院事奉，並住院關顧學生。司徒
師母是專業輔導員，在加拿大時經常輔導不同教會的傳道人，現在學院多了他們夫婦，
相信一定對學院的學生有很大的幫助。 



 
3. 現在學院在中南美洲多個國家有校

外課程，如墨西哥、牙買加、哥斯

達黎加等，每年派多位講師到他們
當中訓練當地信徒。我在六月七至
十四日到了牙買加金斯頓華人基督
教會教哥林多前書，今次有二十位
弟兄姊妹參加。今年代表學院到中
南美洲教校外課程的還有梁康民博
士、鄭偉樑博士、鄭貽富博士等。 
 

4. 西文的課程：學院一直計劃開設西文課程給華人第二代的肢體，現在我們已經將整個四
年的西文課程訂定好。希望在九月招募到五位肢體報讀，若沒有足夠人數報讀，我們就
會繼續用一季一課的密集課程形式訓練第二代的信徒領袖。 
 

5. 八月份體驗營：每年舉辦的獻身者體驗營會繼續舉行，今年的日期定於八月十八至廿四
日，邀請了王守仁教授負責主講培靈會及專題信息。 
 

三、巴拿馬的聯合事工： 
 
1. 今年四月份受難節聯合退修會中文部請了馮永樑牧師，而西文堂請了波多黎各的 José 

Martínez Villami 牧師為主要的講員，共有接近一千人參加。他們除了負責這個聯合退
修會，也在中南美洲聖經學院舉行教牧退修會，讓這裡華人教會的中西文牧者參加。今
年是巴京堂協助科朗教會籌辦，2018 年將由巴京堂主力負責。 
 

2. 三藩市浸信會基石樂隊及他們的牧師林庭貴牧師於六月
初到巴拿馬參加巴京教會的四十五週年慶祝後，也在大

衛城基督教華人教會、貝諾諾美華人基督教會及科朗基
督教華人教會及英文營舉行音樂福音聚會。 
 

3. 今年教會主力負責中西文青少年營，二月六至十日於學
院舉行。今年是第十七屆，有一百二十八名青年人參

加，明年將由宣道會負責並由巴京堂協助。 
 

4. 六月五至九日在 Camping Resort 酒店舉行了英文營，
約有一百三十人參加。 

 
 

四、往海外領會： 

  感謝神應美國洛杉磯基督徒之家邀請，六月廿九日至七月四 美國領會，順道探望九十五歲
的媽媽。雖然她現在只能臥床，但見到二哥及二嫂在自己家中用心照顧及孝順母親，心受感動也
特別感恩。 
 
 
 
 



五、祈禱事項 
1. 為教會祈禱 

i. 建堂還有有關環保的事宜要處理，尚未能開始擴建祈禱。 

ii. 為教會前面五年應該怎樣行祈禱，過五年就是五十週年，希望神可以藉巴拿馬基督
教華人教會大大的榮耀神自己，也栽培更多信徒，帶更多人信主。 

iii. 求神在我們當中興起祂要使用的人。 
2. 為我們家人的身心靈祈禱 

i. 吳許真寧師母今年檢查得悉患有青光眼，不知是否因為年齡漸長，她經常覺得不舒
服，也有血壓高。 

ii. 吳必能牧師的身體也不是很好，高血壓、血糖高、三酯油也高。 
iii. 大兒子啟斌需要在今年完成他的論文才可以畢業，希望他可以盡快完成。 
iv. 女兒恩怡在巴拿馬的美國大學讀了兩年，今年八月會到美國佛羅里達州讀書，相信

家人也需要很大的適應。 
v. 求神給我們有智慧知道怎樣來事奉祂，也求神使我們有更美好的靈性。 

 

主內, 
必能、真寧 


